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В стране и мире

• Крупнейший оружейный тендер  
 Россия проиграла
Россия проиграла крупнейший в XXI веке оружейный 
тендер на поставку Индии среднего многоцелевого 
боевого самолета, на который был выставлен МиГ-35. 

Сумма сделки оценивается более чем в 10 млрд. долларов. 
Борьбу за индийский контракт продолжат французский Rafale 
и Eurofighter Typhoon. При этом среди компаний, проигравших 
тендер, оказались также американские Boeing Co. и Lockheed 
Martin, пишет «Коммерсантъ». Однако поражение РФ факти-
чески означает, что МиГ-35 не получат и российские ВВС. В 
письме, с помощью которого министерство обороны Индии 
28 апреля оповестило Рособоронэкспорт и РСК МиГ об итогах 
тендера, содержится 14 пунктов, посвященных недостаткам 
российского самолета. Одна из претензий касается двигате-
лей. При этом представители оборонного военно-промышлен-
ного комплекса РФ были уверены в победе России. Индийские 
эксперты также высоко оценивали шансы МиГ-35, который не 
только значительно дешевле, чем самолеты конкурентов, но 
и прошел проверку в реальных боевых действиях.

• Выгоднее, чем президентом  
 и премьером
Быть главой госкорпорации в России выгоднее, чем 
премьером или президентом, - такой вывод можно 
сделать из ведомости о доходах менеджмента «Ро-
стехнологий», оказавшихся в распоряжении «Коммер-
санта».

 В преддверии официальной публикации издание ознако-
милось с доходами и имуществом десяти топ-менеджеров 
корпорации. Как и ожидалось, лидером стал глава госкорпо-
рации «Ростехнологии» Сергей Чемезов. Его доход в 2010 году 

составил 36,8 млн. руб. - почти в 10 раз больше, чем задекла-
рированный годовой доход президента Дмитрия Медведева 
(3,78 млн. руб.), и в разы выше, чем у его сослуживца премье-
ра Владимира Путина (5 млн. руб.) По сравнению с прошлым 
годом, С. Чемезов заработал на 2,3 млн. руб. больше. Как и 
в семье Шуваловых, в семье Чемезовых жена-бизнесвумен 
зарабатывает значительно больше своего супруга, занятого 
на госслужбе. Ей принадлежат сеть ресторанов «Этаж», раз-
работчик отечественной автоматической коробки передач 
«Кате», салон красоты на Остоженке и ряд других проектов. 
Впрочем, доходы Екатерины Игнатовой в прошлом году упали 
- с 427,5 млн. руб. до 319,9 млн. руб.

• Признали виновными  
 в убийстве Маркелова и Бабуровой
Присяжные вынесли обвинительный вердикт подсуди-
мым по делу об убийстве адвоката Станислава Марке-
лова и журналистки Анастасии Бабуровой. 

Националисты Евгения Хасис 
и Никита Тихонов (на снимке) 
признаны виновными и не заслу-
живающими снисхождения. Как 
добавляет «Интерфакс», Тихо-
нова сочли виновным в убийстве 
адвоката и журналистки, а Хасис, 
его гражданскую жену, признали 
его соучастницей. Также колле-
гия присяжных признала обоих 
обвиняемых виновными в неза-

конном обороте оружия, а Тихонова - в использовании под-
ложных документов. Кроме того, присяжные сочли доказан-
ным тот факт, что помимо двух подсудимых в преступлении 
участвовали «их неустановленные сообщники». Как сообщает 
ИТАР-ТАСС, вину Тихонова в обоих убийствах признали восемь 
из 12 присяжных. По остальным обвинениям решения были 
приняты единогласно. Станислав Маркелов и сотрудница «Но-
вой газеты» Анастасия Бабурова были убиты в Москве 19 янва-
ря 2009 года. По версии следствия, мотивом послужила пра-
возащитная деятельность адвоката, который неоднократно 

представлял в судах интересы антифашистов. В ноябре 2009 
года в связи с убийством были задержаны Тихонов и Хасис. 
Оба обвиняемых свою причастность к убийству отрицают. 

• Уволен глава Роскосмоса 
Глава Федерального космического агентства Ана-
толий Перминов освобожден от должности. Об этом 
сообщает РИА «Новости» со ссылкой на пресс-службу 
правительства России. 

Новым руководителем Роскосмоса назначен Владимир По-
повкин, который накануне был уволен с поста первого заме-
стителя министра обороны. Перминов, которому в этом году 
исполнилось 65 лет, занимал пост главы Роскосмоса с марта 
2004 года. Слухи о скором увольнении Перминова циркулиро-
вали в прессе давно, но особенно часто подобная информация 
стала появляться после аварийного запуска трех спутников 
«Глонасс-М» 5 декабря 2010 года.  

• Летчику грозит  
 пожизненный срок
Американские присяжные в ходе слушаний в Манхэт-
тенском федеральном суде Нью-Йорка признали ви-
новными российского летчика Константина Ярошенко 
и нигерийца Чигбо Петера Уме в преступном сговоре с 
целью организовать контрабанду наркотиков в США. 

Двух пожилых ганцев Натаниэля Френча и Кудуфиа Мавуко, 
проходивших по делу как подельники россиянина, признали 
невиновными, сообщает Би-би-си. Теперь К. Ярошенко гро-
зит от 10 лет лишения свободы до пожизненного заключения, 
говорится в заявлении от имени прокурора Южного округа 
Прита Бхарары. Окончательный вердикт будет оглашен через 
три месяца - 28 июля 2011 года. В заявлении прокурора отме-
чается, что решение присяжных нанесло «колоссальный удар» 
по международной системе наркоторговли. После вынесения 
вердикта летчик несколько раз крикнул присутствовавшей на 
процессе супруге, что он невиновен. 

По сообщениям лента.Ру, РИА «Новости», Известия.Ру, Gzt.Ru  
подготовил Владимир МАРКЕВИЧ.

• Педофилов будут «кастрировать»
Следственный комитет России (СК) подготовил зако-
нопроект, предусматривающий химическую кастра-
цию педофилов. 

Об этом заявил глава ведомства Александр Бастрыкин, 
выступая в Общественной палате РФ. По словам Бастрыки-
на, документ был подготовлен на основе анализа зарубежной 
практики. Он пояснил, что законодательство многих евро-
пейских стран предусматривает применение к педофилам 
препарата, который блокирует действие мужского гормона 
тестостерона, парализуя тем самым сексуальное влечение. 
Глава СК при этом отметил, что действие препарата «не яв-
ляется необратимым». «Химическая кастрация не заменяет 
наказание и не является его видом, - пояснил Бастрыкин. - Это 
- медико-правовая форма воздействия на заканчивающих от-
бывать свой срок». 

• Торнадо не унимаются
В США в результате серии торнадо и штормов погибли 
как минимум 305 человек, сообщает Agence France-
Presse. 

К наибольшему числу жертв стихийное бедствие привело в 
Алабаме, где погибли 204 человека, еще как минимум 1700 по-
лучили ранения. В Теннесси погибли 34 человека, в Миссисипи 
- 33, в Джорджии - 14, в Арканзасе - 12. Жертвами стихийного 
бедствия в Вирджинии стали пять человек. Два человека по-
гибли в Миссури, еще один - в Кентукки. Большее число погиб-
ших от торнадо в новейшей истории США было зафиксирова-
но лишь в апреле 1974 года, когда жертвами этого стихийного 
бедствия стали 310 человек. 

Депутатам 
продлят срок
До пяти лет может быть 

увеличен срок полномо-
чий депутатов городской 
Думы и главы города. 
Прежде они избирались 
на четыре года. 

Необходимые для этого по-
правки в устав города одобрены 
думцами на последнем заседа-
нии представительного органа 
власти. 

Пр о д л е н и е д е п у та т с ко г о 
«века» вызвано изменениями 
в федеральном законе об из-
бирательном праве и введении 
в практику пропорциональной 
системы голосования. Отметим, 
новые нормы (в случае их при-
нятия) смогут вступить в силу 
только со следующего созыва. 

 Не исключено, что и коли-
чество народных избранников 
в Нижнетагильской думе также 
станет больше. По данному во-
просу единодушного решения 
пока что нет. Ряд депутатов вы-
сказывает мнение, что разрас-
тание состава думы повлечет 
непонимание у избирателей и 
дополнительные расходы. 

Корректировки по сроку пол-
номочий депутатов необходимо 
рассмотреть на публичных слу-
шаниях, их дата уже определена 
- 16 мая.

Анжела ГОлУБЧИКОВА.

Вагонка после апрельских субботников

Сразу 10 новых «скорых». И каких!

- Это очень волнующее собы-
тие, - говорит глава города Ва-
лентина Исаева. – Средства на 
закупку автомобилей были выде-
лены из бюджета города в рамках 
муниципальной целевой програм-
мы. До этого момента на вооруже-
нии станции врачей стояли 36 ма-

шин, из которых 14 уже отслужили 
свой срок. В результате несколько 
бригад скорой помощи из-за ре-
гулярных поломок транспорта не 
могли выходить на линию. С об-
новлением автопарка ситуация 
исправится. Отмечу, что в декабре 
прошлого года в Нижний Тагил уже 

поступили два реанимационных 
автомобиля класса «С» и в скором 
времени прибудет еще один. 

По словам главного врача МУЗ 
«Нижнетагильская городская 
станция скорой медицинской 
помощи» Сергея Безбородова, 
новые «Фиаты» вызывают вос-
хищение как у водителей, так и у 
врачей. Они оснащены всем необ-

ходимым оборудованием. В пер-
спективе даже можно создавать 
специализированные неврологи-
ческие и кардиологические брига-
ды, что улучшит качество оказания 
помощи. Все сотрудники скорой 
помощи выражают глубокую бла-
годарность главе города и депута-
там за такую весомую поддержку. 

(Окончание на 2-й стр.)

Фото Николая АНТОНОВА.

Премьер-министр Владимир Путин, проводя со-
вещание в связи с топливным кризисом и резким 
ростом цен на бензин в некоторых регионах стра-
ны, отметил, что Россия вышла на первое место в 
мире по добыче нефти, обогнав даже Саудовскую 
Аравию.

Мы решили узнать у тагильчан, во-первых, как 
обстоят дела с бензином у нас, а во-вторых, почув-
ствовали ли они на себе, что Россия стала миро-
вым лидером по добыче «черного золота».

zzэкспресс-опрос

Впереди планеты всей
Действительно, площади, 

скверы, тротуары и газоны 
центральных проспектов, 
и даже некоторые дворы, 
представшие перед глаза-
ми комиссии, радовали без-
упречной чистотой. Порядок 
наведен благодаря органи-
зации массовых субботни-
ков: трудилось около семи 
тысяч человек, более 920 
кубометров мусора отправ-
лено на полигон. 

Докладывая о результа-
тах апрельских субботников, 
глава Дзержинского района 
Игорь Комаров отметил: 

- Когда оттаял снег, от-
крылось, что самые заму-
соренные улицы совпадают 
с путем следования жите-
лей района на заводы, в ос-
новном - на УВЗ. Это стало 
одним из аргументов для 
привлечения крупных про-
мышленных предприятий к 
уборке муниципальной тер-
ритории. Понимание было 
достигнуто: Уралхимпласт, 
КРЗ, УВЗ и химзавод «План-
та» по нескольку раз выво-
дили рабочих, а по возмож-
ности - и спецтехнику. 

О чистоте скверов, площа-
дей и мемориалов традицион-
но позаботились ветеранские 
и молодежные организации, 

студенты и школьники. Без-
возмездную помощь в вывозе 
собранного добровольцами 
мусора оказало специализи-
рованное предприятие «Эл-
лис». Помогли и предприятия 
малого бизнеса. 

Ударно потрудились рабо-
чие жилищно-эксплуатацион-
ных организаций. Некоторые 
компании взяли на себя убор-
ку общественных территорий, 
примыкающих к жилым квар-
талам. При этом руководите-
ли УК отметили низкую актив-
ность жителей многоквартир-
ных домов – в дворовых суб-
ботниках участвовало лишь 
несколько десятков человек. 
Скорее всего, в ближайшие 
дни ситуация изменится - 
кампания по уборке мусора 
на Вагонке продолжается. В 
начале мая к ней должны при-
соединиться жители частного 
сектора, к примеру, субботник 
организует ТОС 9-го поселка. 
Мусорных свалок в проулках 
и на пустырях еще хватает. 
Кстати, самую обширную – 
вдоль улицы Алтайской – вы-
возили три дня, и все равно 
есть, на что «полюбоваться». 
Как всегда, на ликвидацию 
пришлось тратить бюджетные 
средства. 

(Окончание на 4-й стр.)

В Дзержинском районе с весенней уборкой справились 
гораздо лучше, чем в прошлом году. Такую оценку дала 
глава города Валентина Исаева в среду после двухчасово-
го объезда улиц района, в котором участвовали руководи-
тели администрации, контролирующих органов, предпри-
ятий жилищно-коммунального и городского хозяйства. 
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Олег ТУМАНОВ, главный 
механик частной перевозоч-
ной компании:

- У нас с бензином про-
блем в городе пока нет. Все 
относительно спокойно. Ко-
нечно, слышал о ситуации с 
топливом в других регионах, 
поэтому предполагаю, что 
в ближайшее время бензин 
подорожает примерно на 3-5 
процентов. Морально и мате-
риально готовлюсь к такому 
повороту событий. Без бензи-
на предприятие, где работаю, 
встанет, потеряем прибыль, 
часть клиентов уйдет на же-
лезную дорогу. Но закупить 
топливо про запас нереально, 
нужны специальные резер-
вуары для хранения. Да и на-
долго ли хватит того запаса? 

Что касается лидирующе-
го положения России по до-
быче нефти, так нам от этого 
ни жарко, ни холодно. Нас, 

россиян, это не спасает ни от 
роста цен, ни от дефицита. И 
топливный кризис тому яркое 
подтверждение. 

Елена МОХИРЕВА, заведу-
ющая отделом клуба поселка 
Верхняя Черемшанка:

- Буквально позавчера, по-
сле телепередачи о ситуации 
с бензином, мой муж поехал 
на заправк у, которая рас-
положена возле кулинарно-
го училища. Удалось залить 
полный бак. Но знаю, что по-
пытки наших знакомых сде-
лать это вчера уже не увен-
чались успехом. Автомобили 
можно было заправить только 
по безналичным картам, что 
на физических лиц не рас-
пространялось. За наличные 
деньги никого не обслужи-
вали, водители разворачи-
вались и уезжали не солоно 
хлебавши… 

Рост цен на горючее в Ев-

* Рады новым машинам. * Выстроились «Фиаты».

* Глава города Валентина Исаева.

ропе и в России – это, как 
говорят, «две большие раз-
ницы». Сравнивать доходы 
населения было бы просто 
некорректно. И, естествен-
но, в нашей стране повыше-
ние стоимости бензина ска-
жется, как это бывало не раз, 
не только на тех, кто сидит за 
рулем. Вверх поползут цены 
буквально на все. Стоит ли 
говорить, что наши доходы 
не выдерживают критики. У 
меня, например, заработок 
сократился по сравнению с 
тем уровнем, какой был даже 
два года назад. В результате 
сегодня после внесения всех 
платежей за телефон, элек-
троэнергию и жилищно-ком-
мунальные услуги моих денег 
хватает ровно на два дня. Это 
чтобы сделать скромный за-
пас продуктов. Если бы не 
муж, я бы просто пошла по 
миру. А ведь есть люди, у ко-
торых зарплата меньше, чем 
у меня. Мои дочери, получив 
высшее образование, вы-
нуждены устроиться на две 
работы, чтобы иметь столь-
ко, сколько их мать. А как они 
выматываются! Да, Россия 
– мировой лидер по добыче 
нефти. Ну и что? В Саудовской 
Аравии бензин в пересчете на 
наши деньги стоит всего семь 
рублей... 

(Окончание на 2-й стр.)

С праздником Весны и Труда!

Вчера на Театральной площади прошла презентация де-
сяти новых машин скорой помощи класса «В». 

1мая



Откроют два хосписа
Власти Свердловской области намерены 

использовать опыт международного фонда 
«Справедливая помощь» и открыть два хоспи-
са на Среднем Урале уже в ближайшее время, 
сообщили агентству ЕАН в департаменте ин-
формационной политики губернатора. 

Об этом речь шла вчера в ходе встречи главы региона 
Александра Мишарина и исполнительного директора 
«Справедливой помощи», имеющего развитую сеть хо-
списов в Москве и Киеве, Елизаветы Глинки, известной 
как «Доктор Лиза». «В Свердловской области, безус-
ловно, эта проблема существует. В подобных услугах 
в целом у нас нуждается более пяти тысяч человек, в 
том числе около 250 пациентов с онкологическими за-
болеваниями», - сказал Александр Мишарин. По словам 
Елизаветы Глинки, в настоящее время лишь 3 процента 
смертельно больных получают паллиативную помощь.

 «Мы готовы открыть два хосписа - в Верхней Пышме 
и Белоярском районе. Мы заинтересованы в том, чтобы 
перенять опыт по организации таких заведений, в том 
числе и выездных служб», - заявил губернатор.

«Мариинка» станет ближе
В рамках Пасхального фестиваля 29 апре-

ля в Екатеринбурге состоялось подписание 
соглашения о сотрудничестве между Мари-
инским театром Санкт-Петербурга и Сверд-
ловской филармонией.

Соглашение о партнерстве и сотрудничестве в обла-
сти осуществления совместных проектов, концертной 

деятельности, в области информационных технологий 
и медиа-вещания подписали художественный руково-
дитель Мариинского государственного академическо-
го театра Валерий Гергиев и директор Свердловской 
областной филармонии Александр Колотурский на 
пресс-конференции в преддверии концерта на сцене 
филармонии. «Мы на своих местах стоим как сфинксы, 
поэтому думаю, все будет обстоять хорошо в Свердлов-
ской филармонии и в Мариинском театре. Мы выходим 
на соглашение, которое позволит нам заглядывать не-
много в будущее», - отметил Валерий Гергиев. 

Коса и серп  
престижные сувениры

Как сообщили «Новому Региону» в админи-
страции Артинского завода, на предприятии на-
чала действовать рабочая группа, которая раз-
работала эскизы для подарочной продукции. 

«Коса и серп будут выпускаться в нескольких пода-
рочных вариантах, в том числе на специальных подстав-
ках. Наша цель – получить хорошую, качественную су-
венирку, фактически – это вполне может быть предмет 
искусства. По уровню исполнения косы и серпы – их ре-
жущая часть – возможно, будут чем-то напоминать про-
дукцию Златоустовской оружейной фабрики, которая 
широко известна по всему миру», – рассказал «Новому 
Региону» председатель совета директоров Артинского 
завода Константин Юферев. Презентация сувенирной 
косы, вероятнее всего, состоится этим летом. Напом-
ним, Артинский намерен провести в Свердловской об-
ласти конкурс косарей «Русская коса». Не исключено, 
что он будет проходить в те же дни, что и выставка «Ин-
нопром-2011», гостями которой, как ожидается, станут 
президент РФ Дмитрий Медведев и премьер Владимир 
Путин, а также сотни представителей российских и ино-
странных компаний. 
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Ведущая  
рубрики 

Римма  
СВАхИНА 
Тел.: 
41-51-61

Семейный 
круг

По сообщениям ЕАН, «Нового Региона»  
подготовила Наталья ДУЗЕНКО.

zzконкурс «Love story»

Вологодская 
инопланетянка 

Мы встретились в сельскохозяйственном инсти-
туте. Я училась на агрономическом факультете, а 
Аркадий – на механическом. Он – коренной ура-
лец, приехал из Серебрянки. Окончил Верхнету-
ринский техникум сельхозмашиностроения. По 
комсомольской путевке в должности инженера-
механика работал на машинотракторной станции. 
Отслужил в армии. А я – из деревни Вологодской 
области, прямо после школы.

zzиз почты «СК»

Переживаю  
за дочку

«Моя дочь 15 лет жи-
вет в деревне в граж-
данском браке. Общему 
сыну, ее и мужа, 14 лет. 
Муж дочери работает 
вахтовым методом. За 
все время совместно-
го проживания дочь не 
работала, воспитывала 
сына. В феврале муж 
выгнал ее из дома. Ска-
зал, что отдаст только 
стиральную машину, 
так как все остальное 
куплено на его деньги. 
Я очень переживаю за 
дочку. Может ли она на 
что-то претендовать? 
Сейчас у нее ни крыши 
над головой, ни рабо-
ты, ни денег. Пожалуй-
ста, посоветуйте что-
нибудь!»

(Римма Николаевна 
ИВАНОВА)

За консультацией наш кор-
респондент обратился к ад-
вокату Ольге Александровне 
ТРОФИМОВОй.

- К сожалению, из обра-
щения читательницы не все 
понятно, - комментирует она. 
- Например, говорится, что 
муж выгнал ее дочь из дома. 
Прежде всего, что это за дом? 
Как он был оформлен, кому 
принадлежал? Одним сло-
вом, в чьем доме жили дочь 
читательницы «СК» и ее муж? 
Мы четко должны выяснить: с 
чего все начиналось, в чьем 
доме начинали жить, кто при-
обретал этот дом? 

Допустим, что дом при-
надлежит мужу. Но ведь че-
ловек, с которым жила дочь 
читательницы, ей не му ж, 
фактически это – сожитель. 
А Семейный кодекс не подра-
зумевает раз деления со-
вместно нажитого имущества 
между лицами, проживаю-
щими в граж данском бра-
ке. Если она будет спорить с 
тем, что все нажитое имуще-
ство приобретено на деньги 
ее гражданского мужа, по-
требуются доказательства. 
На какое имущество она пре-
тендует? Если речь идет о бы-
товой технике, в документах, 
гарантийных талонах обычно 
проставлена фамилия по-
купателя. Трудно уловить, о 
каком имуществе идет речь: 
о вазе, утвари или машине и 
других дорогостоящих ве-
щах? В такой ситуации обра-
щаться в суд будет сложно. 

Если у граж данских су-
пругов – общий сын 14 лет, 
женщина вправе подать ис-
ковое заявление о взыскании 
с граж данского мужа али-
ментов до совершеннолетия 
ребенка. Алименты идут не 
бывшей гражданской жене, а 
на содержание ребенка. 

Чтобы четко понять, имеет 
ли право дочь читательницы 
на что-то претендовать после 
того, как отношения расстро-
ились, я бы рекомендовала 
обратиться за юридической 
консультацией к адвокату, 
который занимается граж-
данским правом и семейны-
ми делами. 

В.ФАТЕЕВА. 

О кса на Дуд н и ко ва 
- мама трех сыновей: 
Саши, Даньки и Васи. 
С а м о м у  м л а д ш е м у, 
Васильку, только пять 
месяцев. Но уже сегод-
ня Оксана Анатольев-
на задумывается: как 
в будущем обеспечить 
мальчиков жильем, не 
приведет ли забота о 
благополучии детей к 
размолвкам между род-
ственниками? Это слу-
чается довольно часто. 
Нередко родные люди 
становятся врагами или 
живут с обидой.

Проблема семейно-
квартирных отношений 
остро стоит не только в 
молодых, но и в зрелых 
семьях. 

Как смягчить неиз-
бежный конфликт? О 
семейных делах и квар-
тирном вопросе наш 
корреспондент беседу-
ет с Оксаной Анатольев-
ной Дудниковой.

 

- Квартирный вопрос, по 
словам Воланда из романа 
Михаила Булгакова «Ма-
стер и Маргарита», испор-
тил москвичей. Объясни-
те, в чем, по вашему мне-
нию, опасность крушения 
родственных отношений 
при решении квартирного 
вопроса?

- Бывает, что семьи соз-
даются большие. Напри-
мер, в семье моих родите-
лей было трое детей и еще 
сводная сестра. Сначала 
льготную квартиру получила 
мама, двухкомнатную. Ког-
да женился старший брат, 
квартиру «на расширение», 
трехкомнатную, дали отцу. 

zzо жизни и о себе

Квартира для Василька

Ему в то время было уже 53. 
В мамину переехал старший 
брат с женой и дочкой. В от-
цовской трешке остались че-
тыре члена семьи. Я вышла 
замуж, прописалась у мужа. 
В родительской квартире 
жили младший брат с женой 
и ребенком, отец, мама. Пока 
документы на приватизацию 
ждали своей очереди, мама 
умерла. Приватизировали 

жилье в долях на отца, млад-
шего брата и его дочку.

- Взрослые дети пони-
мают: родители не веч-
ны… 

- В том-то и дело, хочется 
гарантированно остаться в 
жилье. Мы со старшим бра-
том решили отказаться от 
своих долей в пользу млад-
шего. Но остается еще доля 
отца, которая, в случае его 

смерти, по закону, будет 
разделена на всех детей, в 
том числе - на старшую се-
стру, которая живет в дерев-
не. Она вправе потребовать 
свою часть. Хотелось бы, 
чтобы отец переписал свою 
долю на младшего брата. По-
сле его ухода между нами не 
было бы раздоров, никто не 
занимался бы дележкой. 

- И младшему брату ни-

чего не пришлось бы дока-
зывать. Он остался жить с 
отцом, заботиться о нем и 
в итоге получил бы квар-
тиру. 

- Мне повезло: вышла за-
муж, и квартирный вопрос 
не стоял так остро. Но был 
период, когда забирала отца 
жить к себе, и в таком случае 
логично за это получить в 
будущем часть от его трети 
квартиры. Стоило заикнуться 
на этот счет, как отношения с 
братом были испорчены. Мы 
не разговаривали несколько 
лет. Кто этого хочет? В об-
щем, я отказалась от каких-
либо притязаний.

Перед глазами пример 
старшей сестры мужа. При 
жизни своего отца, моего 
свекра, она просила выде-
лить ей долю в 4-комнат-
ной квартире. Но на нашей 
свадьбе свекор сказал: по-
скольку ничего не может нам 
дать, поэтому дарит кварти-
ру. Мы остались с ним. Уха-
живали до конца его жизни. 
Умер он дома. После его 
кончины у нас родился вто-
рой сын, тогда и приватизи-
ровали квартиру на четверых 
в равных долях. А совсем не-
давно появился на свет Ва-
силек. Уже сейчас думаю о 
жилье для него. Нужно либо 
брать ипотеку, либо поку-
пать дом. Мы рассуждаем 
с мужем: на двух сыновей – 
четырехкомнатная квартира, 
пополам. А Васе жилье при-
дется зарабатывать. 

- А как же сестра мужа?
- Уехала в Алапаевск, как 

молодой специалист полу-
чила там квартиру. Но она 
обижена на всю жизнь. Со-
знавать это тяжело. Но что 
делать? Продать нашу квар-
тиру, купить меньшей площа-
ди и выплатить ей часть сто-

имости? Но такие квартиры 
не котируются. Хотя она и 
четырехкомнатная. Соседи 
сумели продать только за 
950 тысяч. Что можно купить 
на эти деньги, какую часть из 
них выплатить?

- Вопросы непростые. 
Но бывает, все решается 
мирным путем.

- Возможно. Только такие 
проблемы у многих. Соседи 
по подъезду тоже столкну-
лись с ними. Дошло до суда. 
В итоге – семья внучки вы-
нуждена была взять ипотеку 
на 30 лет, выехала из квар-
тиры. Родственным отноше-
ниям с бабушкой, которые 
когда-то были теплыми, при-
шел конец. 

- Когда у людей нет жи-
лья, очень плохо. Нет уве-
ренности в будущем, нет 
стабильности. Но когда 
квартира есть, получает-
ся, это хорошо только на 
время. А что дальше, не-
известно?

- По моим наблюдени-
ям, молодые хотят, чтобы 
все решалось при жизни 
стариков, демократично, 
по-семейному. А старики 
стараются противостоять 
этому. Требуют, диктуют, на-
стаивают, что именно они за-
работали квартиру! Никто не 
вспоминает, что многоком-
натные квартиры давались 
на семью, в том числе и на 
детей. Жилье получали да-
ром - такая политика была у 
государства. Сейчас семьям 
приходится покупать кварти-
ры. Значит, надо хорошо за-
рабатывать. Но соотношение 
зарплаты и стоимости жилья 
несоизмеримо. 

- Квартирный вопрос 
испортил нынешнее по-
коление? Семейные отно-
шения уже не строятся так 

искренне, как раньше?
- Может, и строятся, но 

люди, в основном, задумы-
ваются, где будут жить они 
сами и их дети. Нас замани-
вают в ипотеку. Можно клю-
нуть. Но кто даст гарантию, 
что это – не обман? Что будет 
потом, через 30 лет? Нужно 
быть уверенными в посто-
янной работе, в приличном 
доходе, чтобы не протянуть 
ноги. Мы вот взяли в кредит 
машину, выплачиваем и, хотя 
муж неплохо зарабатывает 
на частном заводе, не знаем, 
как дотянуть семьей до кон-
ца месяца. Сейчас не так ча-
сто можно просить помощи 
у родственников. Знаю, что 
пожилые родители знакомых 
говорят: надо было думать, 
когда рожали детей, брали 
в жены женщин с детьми, 
оформляли кредиты. Иногда 
в сложной материальной си-
туации ближе бывают чужие 
люди, а не свои. 

- Вас не напрягает, что 
уже сейчас, когда Васе 
всего пять месяцев, при-
ходится задумываться о 
его будущем?

- Нет, детей рожали для 
себя. Значит, должны обе-
спечить их жизнь и свою 
старость. У нас есть при-
мер. Семья приятелей вы-
ручила свою пожилую маму, 
оставшуюся без жилья. У 
нее была служебная кварти-
ра, которую потеряла, когда 
ушла на пенсию. Дочь по-
ступила так: купила матери 
жилье по ипотеке с услови-
ем оформления на внучку. 
Пожилая мама живет там 
и здравствует. А молодая 
семья спокойна за будущее 
дочки. Поэтому пока моло-
ды и еще есть силы, надо 
взять ипотеку для Васи.

Римма СВАхИНА.

ребрянцев была словно ино-
планетянкой. Свадьбу играли 
три дня.

Аркадий парень хоть куда: 
красивый, сильный, умный, 
непьющий. А я его «захва-
тила» любовью к спорту, ис-
кренностью, не буду скры-
вать, стройной фигурой и, 
конечно, косой. Еще и пляса-
ла как никто, по-вологодски! 
Как солистка. Кроме того, 
ему очень нравилось, как 
жарю картошку. 

После распре деления 
попали на работу в Камыш-
ловский район, в совхоз «Ка-
линовский». Я - агрономом 

опытно-производственного 
хозяйства. А муж сначала 
механиком, потом - главным 
инженером. Вскоре Аркадий 
возглавил совхоз. Директо-
ром проработал 18 лет. За 
это время хозяйство стало 
прибыльным, начали возво-
дить первый в области сви-
нокомплекс, строить жилье, 
дом культуры, создали куль-
турно-спортивный комплекс. 
Не раз приезжал к нам Бо-
рис Ельцин, когда курировал 
строительство.

 Аркадий Михайлович не 
пил и не курил. Добивался, 
чтобы в совхозе держались 

кадры. Построил городош-
ную площадку, создал хор, 
где вместе со всеми пел по 
вечерам и на концертах. С 
его легкой руки появились 
команды шахматистов и ша-
шистов. На освещенной лыж-
ной трассе тренировались 
15 стипендиатов сов хоза. 
В областных соревновани-
ях ребята занимали первые 
места. А совхозные гандбо-
листы играли за Свердлов-
скую область!

Все начинания Аркадия 
Михайловича поддерживала 
изо всех сил. У нас были об-
щие интересы и увлечения. С 

бывшими спортсменами и их 
детьми держим связь до сих 
пор. Никогда бы мы не оста-
вили деревню, которую лю-
били всей душой, но по рас-
поряжению обкома партии 
Аркадий Михайлович возгла-
вил Пригородное управление 
сельского хозяйства, кото-
рое размещалось в Тагиле. 
Так стали тагильчанами.

22 апреля отметили 48 лет 
совместной жизни. Стара-
емся быть в строю. Аркадий 
Михайлович - бессменный 
руководитель шахматного 
кружка в центре по работе 
с ветеранами. Я хожу в клуб 

любителей поэзии «Зеленая 
лампа». Радуют две дочери, 
их семьи, три внука -и один 
правнук. Второго ждем в ско-
ром времени. История нашей 
любви продолжается, хотя с 
тех пор, как вдвоем шагнули 
за порог, миновало 48 весен.

Галина Алексеевна  
ЕРшОВА.

P.S. Дорогие читатели «СК», при-
сылайте на конкурс фотографии 
и письма с вашей историей люб-
ви! Вам представится случай еще 
раз пережить прекрасные мгнове-
ния жизни и, возможно, получить 
приз за самую романтическую 
или нестандартную Lоve story. 
Адрес электронной почты: srs@
tagilka.ru С пометкой: на конкурс.

В общежитии в нашей 
комнате на 3-м курсе были 
три девочки с агрофака и 
одна - с мехфака. К ней за-
ходил мальчик с мехфака. 
Приходил-то он, как выясни-
лось, ко мне, но делал вид, 
что к Тае Рыбкиной. Когда я 
как культорг покупала би-
леты на концерты и в кино, 
Тая всегда просила, чтобы 
купила сразу и для механи-
ков. Словом, к культуре мы, 
деревенские ребята, приоб-
щались вместе.

Про Аркадия ходили ле-
генды. Успешно занимался 
всеми видами спорта, но 
любимым был ручной мяч. 
Он был капитаном команды 

Свердловской области по 
гандболу. Я тоже не лыком 
шита – чемпионка института 
по легкой атлетике. Говори-
ла девчонкам: «Да покажите 
мне этого Ершова! Хочу тоже 
заниматься гандболом». А 
Ершов-то оказался тем са-
мым парнем, что приходил 
в нашу комнату в общаге! 
Так и познакомились по-
настоящему, я тоже стала 
играть в ручной мяч.

На 4-м курсе перед поезд-
кой в учебное хозяйство по-
женились. Свадьбу сыграли 
в столовой. А на следующий 
день поехали в Серебрянку. 
Вышли на горе и к родне Ар-
кадия спустились. Я для се-

* Свадьба Аркадия и Галины Ершовых (молодые в центре, с цветами).

* Оксана Дудникова и три ее богатыря: Александр, Даниил и Василий.  Фото Сергея КАЗАНЦЕВА.

Сразу 10 новых «скорых»...
(Окончание.  

Начало на 1-й стр.)

Об оснащении новых авто-
мобилей журналистам рас-
сказал заведующий станци-
ей скорой медицинской по-
мощи №1 Виктор Поротиков: 

- В первую очередь, надо 
сказать о комфорте, кото-
рый на высочайшем уровне. 
Имеется даже кондиционер, 
так что летом не придется 
умирать от жары, как в ГАЗ-
елях. Салон просторный, в 
нем, не пригибаясь, может 
стоять высокий человек. Но-
силки удобны, легко транс-
формируются в каталку, что 
облегчает транспортировку 
пациентов. Сиденья неверо-
ятно комфортны и оснаще-
ны ремнями безопасности. 
Первое важно из-за того, 
что у многих врачей хондроз, 
второе - повышается без-
опасность при движении. К 
тому же, если попадется 
сильно перевозбужденный 
пациент в состоянии ал-
когольного опьянения, его 
можно пристегну ть. Свет 
в салоне яркий, что обя-
зательно при проведении 

медицинских манипуляций. 
Надо ли говорить о том, что 
здесь есть все необходимое 
для оказания любой помощи 
пациенту: электрокардио-
граф, дыхательное оборудо-
вание, реанимационный че-
моданчик, даже акушерский 

набор и многое другое. На 
данный момент занимаюсь 
административной работой, 
но в свое время отъездил 30 
лет на «руинах» и о таких ав-
томобилях мог только меч-
тать. 

Владимир ПАхОМЕНКО.

* Заведующий станцией скорой медицинской помощи №1 
Виктор Поротиков.
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Впереди 
планеты всей

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Виталий Иванович КОСТРОМИН, вете-
ран тагильской журналистики:

- По всей стране повышаются цены на 
бензин, повышаются они и у нас. Я езжу на 
дизельном топливе, в простонародье его 
принято называть соляркой. Лет десять 
назад она стоила в два раза дешевле, чем 
сейчас и чем бензин. Нынче дизельное то-
пливо дороже некоторых марок бензина. 
Это немыслимо! Солярка всегда счита-
лась бросовым горючим. Недавно слы-
шал, что в некоторых южноафриканских 
и южноамериканских странах она до сих 
пор стоит копейки. То, что Россия вышла 
на первое место в мире по добыче нефти, 
не вызывает энтузиазма. Что с того обыч-
ным людям. После совещания с премьер-
министром в связи с топливным кризисом 
- вот вам и первое место! - цены вновь по-
высились. Не надо быть семи пядей во 
лбу, чтобы понять, что это - картельный 
сговор. Страна будет топтаться на месте 
до тех пор, пока не начнет развиваться 
нефтеперерабатывающая промышлен-
ность. Но фирмам проще выкачать нефть 
и продать ее за рубеж. Это недально-
видная политика временщиков. Если бы 
нефть перегоняли в другие ценные про-
дукты, прибыли были бы значительно 
больше. Может, и страна тогда была бы 
богаче. Но пока живем иначе, хотя и мы 
лидеры по добыче «черного золота».

Экспресс-опрос подготовили  
Владимир МАРКЕВИЧ, Ольга КУЛАЕВА, 

Нина СЕДОВА, Римма СВАхИНА. 
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БЕСПЛАТНыЕ 
чАСТНыЕ 

оБъявЛЕНия

ЛюБыЕ САНТЕхНичЕСкиЕ рАБоТы:
- замена систем отопления, стояков, 

разводки водоснабжения, канализации; 
- установка счетчиков воды.

выезд мастера и консультации – БЕСПЛАТНо.
Тел.: 8-904-548-25-94 (Александр)

РЕКЛАМА

Нижнетагильский цирк представляет 
Московский цирк на льду  

с программой «Феерия льда»
1 мая – в 16.00,

7 мая – в 13.00 и 17.00
Цена билета от 300 до 600 рублей

Тел.: (3435) 25-15-86
Бронирование билетов – 9-906-815-22-30

РЕКЛАМА

Первый майский день по традиции станет 
временем коллективных действий профсо-
юзов. в Нижнем Тагиле в 10 часов утра на 
Театральной площади лидеры и рядовые 
члены профессиональных союзов соберутся 
на митинг. 

вот некоторые из подготовленных лозун-
гов: «образование и здравоохранение – за-
дачи государства!», «Достойная зарплата вра-
чам – внимание к нашему здоровью!», «росту 
тарифов и цен - рост заработной платы!», 
«Модернизация - не самоцель, а средство 
обеспечения благосостояния народа».

Накануне мы встретились и задали ряд во-
просов председателю городского профкома 
работников здравоохранения владимиру 
Семеновичу ГорДЕЕвУ.

zzнакануне события

Профсоюзы 
готовятся  

к Первомаю

- Насколько сегодня сложна ситуация в ме-
дицине, знают все – о необходимости сроч-
ной реанимации отрасли в последнее время 
много говорят и президент рФ Дмитрий Мед-
ведев, и премьер-министр владимир Путин. 
возможно ли реформирование здравоохра-
нения без профсоюзов?

-	 Виднейшие	 отечественные	 экономисты	
уже	 поставили	 диагноз.	 По	 их	 мнению,	 глав-
ной	 проблемой	 для	 отечественной	 медицины	
является	не	материально-техническая	сторона,	
а	 недопустимо	 низкая	 заработная	 плата.	 Без	
ее	 реального	 роста,	 подчеркну,	 реального,	
никакие	 реформы,	 никакие	 модернизации	
существенно	 не	 изменят	 положение	 дел	 в	
отрасли.	 Такой	 невиданной	 эксплуатации	
наемного	 труда	 не	 знает	 ни	 одна	 развитая	
экономика	 мира.	

На	 первомайском	 митинге	 мы	 в	 первую	
очередь	 поднимем	 эту	 тему.	 Пока	 страна	 не	
обеспечит	 врача,	 лечиться	 в	 России	 будет	
большой	проблемой.	И	кто,	как	не	профсоюз,	
призван	 отстаивать	 эту	 точку	 зрения?	 Никто!	
Поэтому	уверен,	что	настоящая	модернизация	
медицины	 без	 профсоюзов	 невозможна.

- в проекте на обновление здравоохране-
ния заложены большие деньги. Свердлов-
ской области – 16 миллиардов рублей толь-
ко на 2011-2012 годы. Нижнему Тагилу - 359 
миллионов…

-	 Но	 зарплаты	 врачей	 от	 этих	 вливаний	
ощутимо	не	прибавятся.	То,	что	сделано	пра-
вительством	России,	Свердловской	области	в	
связи	 с	 переводом	 сферы	 на	 новую	 систему	
оплаты	труда	–	это	лишь	имитация	повышения	
доходов.	 Никакого	 достаточного	 роста	 нет.	
Одно	 размазывание	 копеечных	 надбавок…

Вот	конкретный	пример.	Возьмем	централь-
ную	 городскую	 больницу	 №1.	 Сотрудников	 -	
1	 100	 человек.	 Из	 них	 у	 52	 в	 ходе	 последней	
индексации	 зарплата	 вообще	 не	 претерпела	
изменений	 в	 сторону	 увеличения	 -	 законода-
тель	так	определил.	У	остальных	размер	при-
бавки	составил	от	50	рублей	(разве	можно	это	
считать	повышением?)	до	1	тысячи.	Хотя	еще	
три	года	назад	президент	РФ	заявлял	о	необ-
ходимости	поднять	оклады	врачей	в	1,5	раза.	

- Но теперь готовятся новые корректиров-
ки медицинских ставок.

-	 Это	 пока	 еще	 проект.	 С	 1	 мая	 врачей,	
ведущих	 самостоятельный	 прием,	 это	 в	 том	
числе	 лор,	 окулист,	 хирург,	 ожидает	 хоро-
шая	 прибавка,	 она	 составит	 8	 тысяч	 рублей.	
Медицинским	 сестрам,	 работающим	 вместе	
с	 узкими	 специалистами,	 прибавят	 4	 тысячи	
рублей.	 Но	 опять-таки	 это	 касается	 только	
поликлинической	сети.	А	в	стационарах	такого	
скачка	 не	 будет.	 Для	 них	 базовая	 часть	 за-
работной	 платы	 подрастет	 с	 1	 июня	 лишь	 на	
6,5	 процента.	 Мизер!	 Считайте,	 сколько	 это	 в	
рублях:	 минимальная	 ставка	 –	 2	 420	 рублей	
увеличится,	примерно,	на	130	рублей.	Макси-
мальная,	 у	 заведующих	 отделениями,	 5	 800	
рублей,	 приплюсуют	 300	 рублей.	 Правда,	 это	
повлечет	 за	 собой	 увеличение	 надбавок,	 ко-
торые	рассчитываются	в	процентах	от	ставки.	
Но	 несущественное.

Вообще,	 по	 официальной	 информации	 об-
ластного	 министерства	 здравоохранения,	 в	
течение	2010	года	в	нашем	регионе	произошло	
снижение	 зарплат	 у	 медицинских	 работников	
примерно	 на	 2,1	 процента.	 В	 связи	 с	 низким	
уровнем	окладов	только	18	процентов	молодых	

врачей	идут	в	практическую	медицину,	осталь-
ные	 -	 в	 различные	 коммерческие	 структуры.	
И,	 не	 изменив	 подход	 к	 оплате	 труда	 врача,	
никогда	 не	 разрешить	 проблему	 неукомплек-
тованности	 медучреждений	 кадрами.	 Кстати,	
по	Нижнему	Тагилу	он	составляет	от	46	до	57	
процентов.

- что намерен требовать профсоюз?
-	 Наши	 требования	 –	 поднять	 заработную	

плату	в	целом	по	всем	медицинским	специаль-
ностям	и	обслуживающему	персоналу	в	2,5-3	
раза.	 А	 потом	 уже	 применять	 компенсацион-
ные,	 стимулирующие	 выплаты.	 В	 противном	
случае	мы	никогда	не	добьемся	реальных	улуч-
шений	 положения	 медицинских	 работников.	

Кстати,	 о	 новых	 подходах	 в	 премировании	
сотрудников.	 При	 переходе	 на	 нынешнюю	
систему	 оплаты	 труда	 профсоюзы	 оказались	
в	 очень	 сложном	 положении:	 недостаточные	
объемы	фондов	оплаты	труда	не	позволяют	на-
править	на	стимулирование	работников	необ-
ходимые	средства.	Таким	образом,	двуединая	
задача	новой	системы	оплаты	труда,	а	именно	
повышение	 размеров	 зарплаты	 и	 увязка	 их	 с	
результатами	 деятельности,	 практически	 по-
всеместно	 не	 решена.

Другая	 наша	 головная	 боль	 -	 оздоров-
ление	 медиков.	 Мы	 намерены	 официально	
обратиться	 по	 этому	 поводу	 к	 министерству	
здравоохранения,	депутатам	различных	уров-
ней.	В	городской	профком	уже	поступили	два	
коллективных	 письма	 на	 эту	 тему	 от	 врачей	
Демидовской	 и	 4-й	 больниц.	 Как	 известно,	
эти	 учреждения	 с	 января	 2011-го	 перешли	
в	 областное	 подчинение.	 И	 город	 потерял	
право	 финансировать	 приобретение	 путевок	
в	санатории-профилактории	для	врачей.	А	об-
ласть	 еще	 не	 заложила	 для	 этого	 достаточно	
средств.	 В	 результате	 мы	 вынуждены	 отка-
зывать	 людям	 в	 оздоровлении,	 но	 ведь	 они	
платят	взносы	и	теперь	в	обиде	на	профсоюз,	
некоторые	 даже	 покидают	 его.	

- в связи с этим, как вы считаете, не от-
вернулось ли современное общество от про-
фсоюзов?

-	Нечто	подобное	происходит.	Только	обще-
ство	 не	 само	 отвернулось.	 Ему	 помогли.	 В	
советское	 время	 государство	 превратило	
профсоюзы	 в	 свой	 послушный	 инструмент.	 В	
некоего	реализатора	и	распространителя	путе-
вок.	Отстаивание	прав	и	зарплаты	отходило	на	
второй	план.	В	последние	годы	к	профсоюзам	
уже	не	относятся	как	к	части	командно-админи-
стративной	 системы.	 Введение	 коллективных	
договоров	также	многое	изменило	во	взгляде	
людей	 на	 действенность	 профсоюзов.	

- вы много лет занимаетесь профсоюзной 
деятельностью. Не смущает, что в последнее 
время на первомайские демонстрации соби-
рается все меньше участников?

-	В	конечном	итоге,	количество	участников	
митинга	 -	 не	 показатель.	 У	 людей	 сезонные	
заботы.	Для	того,	чтобы	позицию	большинства	
в	отношении	социальной	политики	услышали,	
и	 существуют	 представители	 профсоюзных	
организаций.

Ошибочно	думать,	что	если	народу	пришло	
меньше,	 чем	 раньше,	 это	 может	 означать	 со-
гласие	 с	 политикой	 правительства.

	А	в	отношении	равнодушных	или	разуверив-
шихся	 в	 профсоюзах	 скажу:	 отход	 в	 сторону	
ослабляет	 движение	 за	 социальные	 права.

Анжела ГоЛУБчиковА.
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zz1 мая – праздник весны и Труда

Уважаемые тагильчане!
Поздравляю	вас	с	праздником	Весны	и	Труда.	
Первомай	для	всех	нас	является	праздником	созидания,	уваже-

ния	к	работе,	взаимопонимания	в	трудовых	коллективах.
Человек	труда,	несмотря	ни	на	какие	общественные	пере-

устройства,	был,	есть	и	будет	честью	и	славой	России.	Нижний	
Тагил	всегда	славился	людьми,	работающими	на	благо	Среднего	
Урала	и	всей	страны.	

Слова	признательности	в	этот	день	я	хочу	выразить	всем,	кто	
добывает	руду,	плавит	сталь,	производит	новые	машины	и	обо-
рудование,	стоит	у	станка,	печет	хлеб,	лечит	людей,	учит	детей,	
создает	нам	уют,	оберегает	наш	покой,	кто	отдает	силы	свои	и	та-
лант	для	процветания	любимого	города.

Наша	общая	цель	–	сделать	Нижний	Тагил	благоустроенным,	
красивым	и	привлекательным	для	жизни.	Чтобы	добиться	этого,	
сегодня	сообща	мы	должны	развивать	производства,	основанные	
на	последних	научных	достижениях	и	технологических	разработ-
ках,	улучшать	качество	тагильских	товаров,	создавать	новые	рабо-
чие	места,	строить	жилье	и	улучшать	городскую	инфраструктуру,	
решать	другие	важнейшие	для	развития	нашего	муниципального	
образования	задачи.

Одной	из	таких	задач	является	проведение	традиционных	суб-
ботников.	Я	благодарна	всем,	кто	принял	участие	в	наведении	чи-
стоты	и	порядка	на	улицах	после	долгой	зимы.	Вы	–	настоящие	
патриоты,	которые	искренне	любят	свою	малую	родину	и	заботят-
ся	о	ней.

Дорогие	земляки!	В	этот	праздничный	день	хочу	пожелать,	
чтобы	труд	каждого	тагильчанина	был	востребован	и	оценен	по	
достоинству.	Пусть	ваша	работа	приносит	вам	радость	и	благопо-
лучие.	Крепкого	всем	здоровья,	весеннего	настроения,	удачи	во	
всех	добрых	начинаниях!

в.П. иСАЕвА,  
глава города Нижний Тагил.

Уважаемые тагильчане!
От	всей	души	поздравляем	вас	с	праздником	Весны	и	Труда!
Сегодня	человечество	является	свидетелем	нового	этапа	гло-

бальной	эволюции	-	перехода	к	постиндустриальному	обществу,	в	
котором	основная	роль	развития	принадлежит	уже	не	материаль-
ным	факторам,	а	людям,	с	их	знаниями,	навыками,	интеллектуаль-
ным	потенциалом,	стремлением	к	творчеству	и	самореализации.	
Именно	поэтому	особенно	возрастает	роль	каждого	человека,	его	
трудового	вклада	в	развитие	общества.	

Тагильчане	прекрасно	знают	цену	такому	труду.	Наш	город-до-
нор	устойчиво	развивается,	обеспечивая	пополнение	областного	
и	местного	бюджетов,	возобновляется	жилищное	строительство,	
выполняются	целевые	программы,	чтобы	жизнь	людей	станови-
лась	более	комфортной,	чтобы	каждый	из	нас	смог	реализовать	
себя	–	в	бизнесе,	в	науке,	в	учебе,	в	творчестве,	в	спорте,	в	обще-
ственной	жизни,	в	семье,	чтобы	у	нас	была	возможность	достойно	
заботиться	о	тех,	кто	остро	нуждается	в	поддержке:	детях,	инва-
лидах	и,	конечно,	наших	дорогих	ветеранах.

Благополучия,	мира,	любви,	больших	и	маленьких	радостей	
каждой	семье!	Здоровья,	энергии,	удачи	и	оптимизма	всем	та-
гильчанам!

Г.Е. УПоров,  
председатель Нижнетагильской городской думы.

Уважаемые жители 
Горнозаводского округа!

Примите	самые	теплые	поздравления	с	праздником	Весны	и	
Труда!

Первомай,	традиция	празднования	которого	зародилась	еще	в	
конце	XIX	столетия,	по-прежнему	любим	всеми	поколениями	и	по	
праву	может	считаться	народным.	Это	праздник	всех,	кто	своим	
ежедневным	трудом	создает	благополучие	и	процветание	родно-
го	края.	Сегодня	хотелось	бы	выразить	особую	признательность	
ветеранам	труда,	создавшим	прочный	экономический	фундамент	
муниципальных	образований	Горнозаводского	управленческого	
округа,	и	пожелать	дальнейших	трудовых	заслуг	всем,	кто	продол-
жает	трудиться	на	благо	страны.

	 С	праздником	солидарности,	созидания,	весеннего	вдох-
новения!	Пусть	наша	жизнь	будет	наполнена	интересной	работой,	
ярким	творчеством,	смелыми	планами,	а	в	домах	уральцев	царят	
мир,	благополучие	и	достаток.	

М.П. ЕрШов,  
управляющий Горнозаводским управленческим округом, 

член правительства Свердловской области.

zz30 апреля – День пожарной охраны

Уважаемые 
сотрудники и ветераны

государственной противопожарной 
службы!

От	всего	сердца	поздравляю	вас	с	профессиональным	празд-
ником!

С	1649	года	в	России	существует	профессиональная	пожарная	
охрана	–	служба,	главная	задача	которой	делать	безопасной	жизнь	
людей.	

Эта	задача	необычайно	сложная,	посильная	только	настоящим	
профессионалам,	бесстрашным,	способным	на	самопожертвова-
ние	и	сострадание	чужому	горю.	Пожарными	идут	работать	только	
те,	в	ком	есть	мужество,	кто	в	любых	условиях	готов	вступить	в	
схватку	с	огненной	стихией.

Тагильских	пожарных	отличают	высокая	деловая	грамотность	
личного	состава,	преданность	профессии	и	своему	служебному	
долгу,	товарищеская	помощь	и	взаимовыручка.

Вы	несете	свое	нелегкое	бремя	в	любое	время	года,	круглые	
сутки,	проявляете	отвагу,	рискуете	жизнью	в	борьбе	со	стихией,	
охраняете	от	огня	людские	жизни	и	материальные	ценности.	

От	всей	души	благодарю	вас	за	добросовестный	труд!
Желаю	всем	тагильским	укротителям	огня	успехов	в	вашей	не-

легкой	службе,	крепкого	здоровья,	счастья	и	благополучия.	Пусть	
выезды	на	пожары	у	вас	будут	только	учебными.	

в.П. иСАЕвА,  
глава города Нижний Тагил.

5 мая, в 14.00, в муниципальном уч-
реждении социального обслуживания 
молодежи «Дворец молодежи города 
Нижний Тагил» (Пархоменко, 37) прой-
дет областная профилактическая ак-
ция «Агитпоезд «Путевка в жизнь», где 
вы сможете получить индивидуаль-
ную, анонимную консультацию пси-
холога, нарколога, валеолога, сдать 
кровь на вич-инфекцию, а также при-
нять участие в концертной программе 
с участием рэп- и дэнс-коллективов, 
победителей I областного фестиваля 
современной молодежной культуры 
Street Style.

кУПЛю

подстаканники,	запонки,	серьги,	
изделия	из	мельхиора	и	серебра,	
броши,	 фигурки	 из	 фарфора,	 чу-
гунное	 литье,	 столовое	 серебро,	
иконы,	 открытки,	 календарики,	
значки,	 монеты	 царские	 и	 СССР,	
портсигары,	 домашнюю	 утварь.	
Дорого.
Тел.:	92-18-14,	8-952-728-90-31.

5, 10 коп.	 1990	 г.	 с	 буквой	 «М»,	
10	 коп.	 1991	 г.,	 без	 букв,	 монеты	
царской	 России	 и	 СССР,	 фигурки	
из	 фарфора	 и	 чугуна;	 столовое	
серебро,	 подстаканники,	 иконы	 и	
предметы	культа,	значки,	портси-
гары.	Дорого.
Тел.:	46-34-45,	8-919-372-79-99.

этикетки от плиток шоколада 
90-х	 годов	 и	 ранее,	 карманные	
календари,	 открытки,	 старые	 же-
стяные	 банки,	 духи,	 одеколоны,	
значки,	вымпелы,	флаги	советских	
времен.	Дорого.
Тел.:	8-912-204-0057.

сад	«Золотая	осень»	на	337-м	км.
Тел.:	41-35-28	(Ирина	Николаевна).

СДАМ

2-комнатную квартиру	в	аренду	
на	 д лительный	 срок	 в	 Екате-
ринбурге,	 можно	 студентам,	 8-й	
этаж.	 Есть	 мебель,	 холодильник,	
посуда	 и	т.д.
Тел.:	8-912-659-10-41.

ПроДАМ

участок №174	 (8-я	 линия,	 «Елоч-
ка-1»),	остановка	353-й	км.	Застра-
хован	 и	приватизирован,	 5	соток,	
дом	с	мансардой,	42	кв.м,	теплица,	
ягодные	посадки,	удобрен,	строй-
материал,	 мебель.	 Цена	 –	 70	 т.р.	
Торг	уместен.
Тел.:	 8-922-113-18-79;	 32-67-98;	
8-912-602-71-90,	43-60-65.

2-комнатную квартиру,	Вагонка	
(центр),	5/5,	в	отличном	состоянии.	
В	 доме	 сделан	 капитальный	 ре-
монт,	железная	дверь,	2-тарифный	
счетчик,	 заменена	 сантехника,	
в	 подъезде	 пластиковые	 окна.	
Возможен	 обмен	 на	 3-комнатную	
или	 на	 1-комнатную	 квартиру	 с	
доплатой.
Тел.:	 8-912-216-70-93,	 33-69-28	
(вечер).

1-комнатную квартиру,	 пр.	 Ва-
гоностроителей,	 64,	 2/5,	 34	 кв.м,	
солнечная	 сторона,	 балкон	 за-
стеклен,	сан.	узел	раздельно.	Все	
рядом:	аптека,	остановки	(ГАЗель,	
трамвай),	школа,	д/сад,	магазины.	
Цена	 750	 т.р.
Тел.:	8-909-022-17-34.

2-комнатную квартиру	в	центре	
(пр.	 Ленина,	 23/40),	 общая	 пло-
щадь	 –	 40	 кв.м.	 После	 ремонта,	
газ,	телефон,	домофон,	евроокна,	
металлическая	дверь.	Без	посред-
ников,	никто	не	прописан.
Тел.:	 8-912-286-44-55.

вАЗ-21093,	 94	 г.в.,	 вишневый,	
сигнализация,	музыка,	2ЭСП.
Тел.:	8-904-177-00-46.

коляску	 детскую	 (импортную),	
голубую,	летнюю,	б/у	один	месяц,	
сетка,	 дождевик,	 чехол	 для	 ног.	
Цена	 –	4	т.р.	 Торг.
Тел.:	 8-908-912-71-15.

эл. самовар	на	3	литра,	новый.
Тел.:	 8-912-671-00-15.

«война и мир».	Л.	Толстой.	Минск,	
1956.	Цена	 –	300	руб.
Тел.:	49-40-66.

стира льную машину 	 «Ура л-
4М».	Дешево.	Цветок	–	столетник	
(алоэ).
Тел.:	 8-952-730-12-13,	 41-93-70	
(вечер).

котят	 породы	 «шотландская»,	 с	
родословной,	окрас	разный.	Очень	
красивые,	 крупные,	 умные.	 К	 еде	
и	туалету	приучены.
Тел.:	 8-950-652-34-82,	 43-12-40.

рАЗНоЕ

Приму	 в	 дар	 детскую	 кроватку,	
манеж	(для	ребенка-инвалида).
Тел.:	 8-908-912-71-15.

ПроДАМ 
ПиАНиНо «Элегия» 

Недорого.	
Тел.:	8-909-025-34-81	

(Ирина)

ТЕЛЕФоНы  
рекламной службы  

«Тагил-пресс»:
 41-50-09, 
41-50-10

как подать объявление БЕСПЛАТНо: вырежьте и заполните купон и приходите по адресу: ул. Газетная, 
81, киоск МУ «Тагил-пресс», с 9.00 до 17.00; пр. Ленина, 11 (отдел рекламы - 9.00-17.00) или отправьте по 
почте в конверте или почтовой карточке по адресу: 622001, г. Нижний Тагил, пр. Ленина, 11. ксерокопии не 
принимаются. ваше объявление будет опубликовано в одном из субботних номеров газеты.

ЩЕНки БрюССЕЛьСкоГо ГриФФоНА 
с отличной родословной. 
Маленькие	собачки	с	идеальным	характе-
ром:	доброжелательные,	деликатные,	не	
линяющие,	не	любят	лаять,	неприхотливые.	
Тел.: 8-908-92-23-595, 8-904-38-07-613

Сбежали из детского дома 
отделом милиции №18 УвД по г.Н.Тагил, ГГо разыскивается 

несовершеннолетний Никита игоревич комлев, 1996 г.р., вадим 
валерьевич Семенов, 1996 г.р., виктор викторович Сергеев, 
1996 г. р., проживающие в ГоУ Со «Нижнетагильский детский 
дом-школа №1», расположенный по адресу: г. Н. Тагил, ул. 
красногвардейская, 55. 24 апреля 2011 года они самовольно 
ушли с территории детского дома. 

ПриМЕТы Н. и. коМЛЕвА: на вид 15 лет, рост 152 см, 
среднего телосложения, волосы прямые, темно-русые, 
глаза светлые. Был одет: джемпер темно-синего цвета, 
спортивные черные штаны из плащевой ткани, обут в сан-
далеты из замши, темно-серого цвета.

ПриМЕТы в. в. СЕМЕНовА: на 
вид 14 лет, рост 155 см, плотного 
телосложения, волосы светлые, 
короткие, глаза светлые. Был 
одет: куртка черная джинсовая, 
с мехом, спортивные штаны 
черного цвета из плащевой тка-
ни, обут в кроссовки черные, из 
кожзаменителя.

ПриМЕТы в. в. СЕрГЕЕвА: на 
вид 13-14 лет, рост 148 см, сред-
него телосложения, лицо оваль-
ное, волосы темно-русые, корот-
кие, глаза карие. Был одет: кепка 
фиолетового цвета, куртка черная из болоньи, черный 
спортивный костюм, обут в кроссовки черные, из кожи.

Просим всех, кто располагает какой-либо информаци-
ей о местонахождении разыскиваемых несовершенно-
летних, сообщить об этом в отдел милиции №18 УвД по 
г. Н. Тагил, ГГо по телефонам: (3435) 43-15-59 (круглосу-
точно), 47-71-59, 47-71-16.

Пресс-служба УвД.

Прокуратура проверит закон о депутатских пенсиях
Прокуратура Свердловской области проверит закон о де-

путатских пенсиях и страховках, принятый на этой неделе 
областной думой. 

Поручение изучить документ, «гарантирующий многотысячные выпла-
ты за счет средств областного бюджета», на соответствие федеральному 
законодательству дал заместитель Генпрокурора рФ юрий Золотов. как 
сообщает корреспондент «Нового региона», принятые 26 апреля новые со-
циальные гарантии для свердловских депутатов предусматривают пенсию 
в размере ста процентов от зарплаты для тех, кто проработал в думе один 
срок, и 135% для тех, кто проработал два срока и более. Также депутаты 
теперь вновь смогут себя страховать. в 2010 году областная прокуратура 
смогла отменить закон о депутатских страховках только через суд. На сей 
раз депутаты решили не страховать все Заксобрание сразу, а предоставить 
каждому депутату право самостоятельно себя застраховать. Для этого каж-
дому народному избраннику будет выдана сумма в размере 20 процентов 
от заработной платы за один месяц. Если областная прокуратура найдет в 
законе нарушения, ведомство внесет протест в облдуму. Правда, депутаты 
могут с легкостью его отклонить, так что прокуратуре вновь придется до-
казывать неправомерность закона через суд. 

Новый регион – Екатеринбург.

На Исети – рыбий замор
На реке исеть около деревни Беклинищева зафиксирована 

массовая гибель рыбы. 
как сообщили вчера «Новому региону» в областной прокуратуре, в на-

стоящее время по данному факту начата проверка силами сотрудников 
Свердловской межрайонной природоохранной прокуратуры, милиции, в 
контрольных мероприятиях также участвуют ихтиологи. инцидент произо-
шел на реке исеть в районе деревни Беклинищева каменского района.

По предварительной информации, мертвая рыба появилась в исети око-
ло двух недель назад – на это указывают местные жители. Не исключено, 
что массовый замор рыбы произошел в зимний период в результате недо-
статка кислорода подо льдом, явных признаков химического отравления 
рыбы не установлено. образцы погибшей рыбы направлены для проведе-
ния исследования в Свердловскую областную ветеринарную станцию.

Новый регион – Екатеринбург.



 Омский хоккейный клуб «Авангард» сменит трене-
ра. Омичи решили не продлевать соглашение с фин-
ским наставником команды Раймо Сумманеном, кон-
тракт которого заканчивается 30 апреля 2011 года, 
сообщает сайт «Авангарда». 

Таким образом, отставка Сумманена, о которой сообщалось 
еще в марте, подтверждена официально. 

Сумманен был отстранен от работы перед решающим мат-
чем серии 1/4 финала Кубка Гагарина с магнитогорским «Метал-
лургом». Тогда пресс-служба «Авангарда» написала, что тренер 
пропустил игру по состоянию здоровья, однако сам Сумманен 
эту информацию опроверг. Хоккеистами «Авангарда» во время 
матча руководил помощник главного тренера команды Игорь 
Никитин. Омичи проиграли со счетом 0:2 и выбыли из розы-
грыша. Через несколько дней после игры один из хоккеистов 
«Авангарда», который не назвал своего имени, рассказал СМИ, 
что Сумманен пытался подраться с чешским форвардом коман-
ды Яромиром Ягром, а других игроков донимал «непонятными 
упреками и хамством». Игрок назвал тренера «реально чокну-
тым». 

*** 
Главный тренер сборной России по хоккею Вяче-

слав Быков не включил в заявку на чемпионат мира 
трех игроков, попавших в первоначальный состав.

 В число 22 игроков, оказавшихся в окончательной заявке, не 

вошли вратарь Василий Кошечкин, защитник Денис Гребешков 
и нападающий Александр Бурмистров, сообщает официальный 
сайт Федерации хоккея России (ФХР). 

Все три игрока остаются в расположении российской  
команды и продолжают подготовку к чемпионату мира. Начи-
ная со второго группового этапа у Быкова будет возможность 
увеличить состав сборной до 25 человек. Кроме того, тренеры 
сборной России назначили капитана и ассистентов. Капитаном 
команды стал Алексей Морозов, а его помощниками - Илья Ко-
вальчук и Александр Радулов. 

29 апреля сборная России проведет первый матч с командой 
Германии. Ворота российской команды будет защищать Евге-
ний Набоков. 

***
В первом полуфинальном матче Лиги Европы пор-

тугальский «Порту» со счетом 5:1 разгромил испан-
ский «Вильярреал». Встреча проходила на родном 
для португальских футболистов стадионе «Драгау» 
в Порту. 

Счет в матче открыли гости: на 45-й минуте гол в ворота 
португальского клуба забил испанский полузащитник Кани. Во 
втором тайме, однако, отличиться удалось только хозяевам. Ав-
тором четырех забитых мячей стал колумбийский нападающий 
«Порту» Радамель Фалькао, еще один гол на 61-й минуте забил 
его соотечественник Фредди Гуарин. 

Одновременно с матчем «Порту» - «Вильярреал» в Лиссабоне 
проходила встреча второй пары полуфиналистов: португаль-
ских клубов «Бенфика» и «Брага». Матч завершился со счетом 
2:1 в пользу хозяев. Ответные матчи команды проведут 5 мая. 
Финал состоится 18 мая в Дублине. 

***
Новый старший тренер женской сборной России по 

биатлону немец Вольфганг Пихлер попросил Ольгу 
Зайцеву не уходить из спорта. 

Пихлер назвал Зайцеву восхитительной спортсменкой и на-
стоящим лидером и заявил, что готов пойти на уступки и предо-
ставить ей особые условия, так как биатлонистка воспитывает 
ребенка, пишет издание «Советский спорт». 

В марте после чемпионата мира в Ханты-Мансийске Зайцева 
заявила, что уйдет из спорта по окончании сезона-2011. Однако 
затем она сказала, что еще не приняла окончательного решения 
по поводу продолжения карьеры. В апреле после заключитель-
ной гонки сезона на мемориале Фатьянова на Камчатке Зайце-
ва в интервью своему официальному сайту заявила, что теперь 
будет «отдыхать и думать». 

*** 
Олимпийский комитет России заключит контракт с 

канадской компанией Allinger Consulting Inc., которая 
обязалась обеспечить российской сборной 14 золо-
тых медалей на зимних Играх-2014 в Сочи.

 Как пишет газета «Ведомости» со ссылкой на источники в ко-
митете, медали обойдутся России в пять миллионов долларов. 
За эту сумму Allinger Consulting, благодаря которой на зимней 
Олимпиаде в Ванкувере канадская сборная завоевала 14 золо-
тых медалей, разработает индивидуальные планы тренировок 
для спортсменов, будет контролировать ход подготовки и за-
менять не справляющихся с нагрузками атлетов. Кроме того, 
компания будет подбирать персонал, в том числе медиков и 
диетологов. 
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Мир спорта В этот день... Погода

Вопрос- 
ответ

Вопросы присылайте  
в редакцию в письменном виде  

с пометкой «Вопрос-ответ» или звоните 
по редакционным телефонам,  

указанным на этой странице

30 апреля 
День работников пожарной охраны
1649 Царем Алексеем Михайловичем ут

верждается «Наказ о гражданском благочи
нии», в котором говорится об установлении в 
Москве и других городах профессиональной 
противопожарной охраны. 

1905 Российский император Николай II 
подписывает указ о свободе вероисповеда
ния. 

1990 Начинает работать первая независи
мая музыкальная радиостанция России «Ев
ропа Плюс». 

Родились:
1870 Франц Легар, композитор, дирижер. 
1883 Ярослав Гашек, чешский писатель, 

«отец» бравого солдата Швейка.
1962 Николай Фоменко, актер, музыкант, 

теле и радиоведущий, автогонщик.
1967 Филипп Киркоров, поппевец. 
1974 Андрей Губин, певец и композитор.
 

1 мая 
Праздник Весны и Труда

30 апреля. Восход Солн-
ца 6.11. Заход 21.44. Долго-
та дня 15.33. 27-й лунный 
день. 

1 мая Восход Солнца 
6.09. Заход 21.46. Долго-
та дня 15.37. 28-й лунный 
день. 

Сегодня, по прогнозу 
синоптиков, температу-
ра воздуха днем составит 
+10…+12 градусов, ясно, 
без осадков. Атмосфер-
ное давление 748 мм рт.ст. 
Ветер западный, 2 метра в 
секунду.

Завтра днем +6…+8 гра-
дусов, пасмурно, дождь. 
Атмосферное давление 749 
мм рт. ст. Ветер восточный, 
4 метра в секунду.

Сегодня и завтра не-
большие геомагнитные 
возмущения. 

zzоб этом говорят


zzспоемте, друзья!

Лаванда
музыка В. Матецкого, слова М. Шаброва.

В нашей жизни все бывает:
И под солнцем лед не тает,
И теплом зима встречает.
Дождь идет в декабре.
Любим или нет — не знаем,
Мы порой в любовь играем,
А когда ее теряем,
«Не судьба», — говорим.

 Припев:
 Лаванда, горная лаванда...
 Наших встреч с тобой синие цветы.
 Лаванда, горная лаванда...
 Сколько лет прошло, но помним я и ты.

Лето нам тепло дарило.
Чайка над волной парила,
Только нам луна светила,
Нам двоим на земле.
Но куда ушло всё это?
Не было и нет ответа,
И теперь, как две планеты.
Мы с тобой далеки.
      Припев.

zzанекдоты

Следующий номер «ТР»  
выйдет в среду, 4 мая
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zzбывает же…

Как американец украл 98 литров молока
Молодой человек в костюме коровы вынес из супермарке-

та Walmart 26 галлонов (около 98 литров) молока и раздал его 
прохожим. 

Медведев пообещал 
отменить техосмотр

Президент Медведев 
пригрозил правитель-
ственным чиновникам 
полностью отменить 
техосмотр – раз проект 
реформирования про-
цедуры уже год тормо-
зится в министерствах 
лоббистами ГИБДД. 

«Я уверен в том, что нынешняя 
система техосмотра транспорт
ных средств изжила себя напрочь, 
особенно в тех случаях, когда речь 
идет о крупных городах», – заявил 
президент. Поскольку полная от
мена техосмотра принципиально 
невозможна изза международ
ных норм, то таким способом 
президент решил подстегнуть 
прохождение закона о переда
че процедуры в частные руки. «У 
меня есть два предложения: или 
вообще отменить техосмотр, или 
сделать его беспроблемным для 
граждан и, может быть, изъять 
это из компетенции МВД, чтобы 
все происходило в заявительном 
ключе», – сообщил президент, 
назвав систему «изжившей себя 
напрочь», а талон на лобовом сте
кле авто – «никчемной бумажкой». 
«Мы понимаем, что если машина 
новая, современная и в хорошем 
состоянии, то эта бумажка и не 
требуется. А если это «ведро с 
гайками», то оно все равно полу
чит эту бумажку, но уже другим 
путем», – цитирует президента 
«Коммерсантъ». 

заявление главы государства 
встретило радостное одобрение 
со стороны российских авто
мобилистов. «Я ликую от этого 

предложения. Я вижу в нем не 
только здравый смысл, но ре
альные шаги по борьбе с кор
рупцией в рядах ГИБДД», – при
водит «Интерфакс» слова лиде
ра Федерации автовладельцев 
России (ФАР) Сергея Канаева. 
Глава ФАР заметил, что в Рос
сии, по аналогии с практикой 
многих стран, целесообразно 
ввести диагностическую карту, 
которую выдают частные фирмы 
после проведения диагностики 
автомобиля. 

«Такую процедуру каждый ав
товладелец обязан пройти один 
раз в год. Без этой карты или в 
случае наличия указанных в ней 
неполадок машины собственник 
не сможет застраховать машину 
или страховка обойдется в сум
му гораздо большую, чем устра
нение неисправностей».

Впрочем, полная отмена тех
осмотра в России стала бы на
рушением международных со
глашений. В 1997 году Россия 
вместе с 28 странами подписала 
соглашение о принятии едино
образных условий для перио
дических технических осмотров 
транспортных средств и о вза
имном признании таких осмо
тров, сообщает «Новый Регион».

zzпроверено на кухне

Угощение для детей

Ранним апрельским утром вся Вагонка, каза-
лось, вышла на уборку улиц: люди с лопатами и 
метлами были и на центральных улицах, и во дво-
рах. Свалки мусора исчезали за пару часов, и на 
их месте появлялись аккуратные черные мешки. И 
только одно смутное сомнение омрачало радость: 
«А была бы в этот день такая же активность, если 
бы не объезд Дзержинского района делегацией во 
главе с мэром Нижнего Тагила Валентиной Исае-
вой?»

zzреплика

Местная «достопримечательность»

 заходим во двор дома 
№7 по ул. Энтузиастов: пло
щадку возле подъездов ста
рательно вычищает дворник 
Юрий Алексеевич Бабаев. 
Почему один? Потому что 
жители неохотно помогают, 
а если нанять специальных 
работников, то заметно сни
зится зарплата дворника. Но 

асфальт подметен, листва с 
газона убрана, возле клумб 
стоит кресло для отдыха. 
Чего еще надо?

 Но мы не случайно приш
ли именно сюда. за дво
ровой игровой площадкой, 
в кустах между тропинкой 
и зданием детского сада, 
на «ничейной территории» 

скрылась от посторонних 
глаз мусорная свалка. Эта
кая местная достопримеча
тельность, о которой знают 
и родители малышей из 
ближайших детских садов, 
и учащиеся трех учебных 
заведений, расположенных 
поблизости, и заводчане, 
спешащие утром на пред
приятие по кратчайшему 
пути… 

К сожалению, здесь не 

было ни одного человека 
с метлой или мусорным 
мешком. 

Субботники продолжа
ются. И очень хочется на
деяться, что мусорная куча 
во дворе между улицами 
Энтузиастов и Коминтерна 
все же исчезнет. Даже если 
этот путь не входит в марш
ру т объезда районной и 
городской администраций. 

Людмила ПОГОДИНА.

  * Дворник Юрий Бабаев.

* Кресло для отдыха. Чего еще надо?

zz  баскетбол

И кто же орел?
В Орле, в третьем матче за 9-14-е места в Выс-

шей лиге чемпионата России, «Старый соболь» 
наконец-то одержал победу.

М Команда И В П 
Соотн. 
мячей 

О % побед 

1
Ставропольчанка-СевКавГТУ 
(Ставрополь)

1 1 0 76 - 56 2 100.0

2 Тагильчанка (Нижний Тагил) 1 1 0 69 - 58 2 100.0

3 Политех-СамГТУ (Самара) 1 0 1 58 - 69 1 0.0

4 Университет-Югра (Сургут) 1 0 1 56 - 76 1 0.0

М Команда И В П
Соотн. 
мячей 

О
%  

побед 

1 Автодор (Саратов) 3 3 0 248 - 222 6 100.0

2 Нефтехимик (Тобольск) 3 2 1 239 - 209 5 66.7

3
Динамо-Ставрополь 
(Ставрополь)

3 2 1 216 - 202 5 66.7

4 Родники (Ижевск) 3 1 2 245 - 257 4 33.3

5 Старый соболь (Нижний Тагил) 3 1 2 240 - 259 4 33.3

6
ОрелГТУ-ОЛИМП 
(Орловская область)

3 0 3 217 - 256 3 0.0

Тагильчане обыграли хо-
зяев со счетом  94:85 (28:20, 
28:21, 20:21, 18:23). 24 очка 
набрал у нас капитан Сергей 
Низамутдинов, 21 – Антон 
Щербинин, 17 – Руслан Зу-
дов, 13 + 12 подборов – Ми-
хаил Каутин, 10 очков – Роман 
Мягков, 7 – Василий Гатилов, 
2 – Роман Востриков.

В  к о м а н д е  « О р е л Г Т У-
ОЛИМП» наш земляк Алексей 
Вагнер набрал  23 очка + 13 
подборов.

Вчера «соболя» играли с 
тобольским «Нефтехимиком», 
сегодня  - заключительный 
матч с командой «Динамо-
Ставрополь».

Удачно начала «Финал че-
тырех» Высшей лиги чемпио-
ната России наша «Тагильчан-
ка». Позавчера в Ставрополе 
она взяла верх над коман-
дой Самары со счетом 69:58  
(16:13, 17:11, 24:19, 12:15). 
Д аб л-д аб л с д е ла ла А н на 
Вострикова – 17 очков + 11 
подборов, 14 очков набрала 
Дарья Грищенко, 13 – Полина 
Козлова, 12 – Надежда Котля-
гина, 9 – Людмила Тымкова,  
4 – Татьяна Чуркина. 

Вчера наши баскетболист-
ки встречались с хозяевами, 
сегодня, в последний день 
финала,  матч с Сургутом.

Владимир МАРКЕВИЧ.

«Хочется к празднику испечь для 
детей вкусный торт. В продаже вы-
бор большой, но, пока дочки малень-
кие, стараюсь стряпать сама. Может, 
среди авторов вашей рубрики най-
дутся женщины, которые поделятся 
своими рецептами?» - вот о чем по-
просила редакцию Елена Буракова в 
своем письме. 

Мы обратились к Галине Полуэк-
товой, которая несколько раз публи-
ковала рецепты в «ТР». Галина Сер-
геевна с удовольствием выполнила 
просьбу Елены, заметив, что она мо-
лодец: «Не каждая женщина сегодня 
старается радовать детей тортиками 
собственного приготовления». 

Праздничный торт
Тщательно растереть (не взбивать!) стакан 

сметаны, стакан сахара, два яичных желт
ка, по четверти чайной ложки соли и соды. 
Добавить 10 истолченных грецких орехов, 
столовую ложку топленого масла, щепотку 
ванилина и 12 столовых ложек муки. заме
сить тесто. Выложить его в предварительно 
подогретую и смазанную маслом форму и 
выпечь в нежаркой духовке. 

Для крема растереть стакан сахара со 100 
граммами масла и двумя яичными желтками. 
Четыре белка взбить в крепкую пену, по
степенно добавив несколько чайных ложек 
сахара и ванилин. Взбитые белки понемногу, 
порциями втереть в масляную массу. Вы
печенный корж разрезать вдоль пополам. 
Нижний пласт пропитать апельсиновым со
ком с 2 чайными ложками сахара и пропитать 
половиной крема. Сверху положить второй 
пласт, а на него – остаток крема. Украсить 
торт орехами, дольками апельсина, посыпать 
тертым шоколадом. 

Ванильное мороженое  
с грушей

Вера Михайловна Яшина попросила 
внести поправку в приготовление «Десерта 
с фруктами», так как мы позволили себе 
«творчески» подойти к ее рецепту, предло
жив читателям использовать любые консер
вированные фрукты. «Нужны,  подчеркнула 
она,  именно консервированные груши. Они 
не слишком сладкие и поэтому прекрасно 
сочетаются по вкусу с мороженым. Их надо 
вынуть из сиропа и разложить в креманки. 
Добавить мороженое (200 г), поделенное 
на порции, посыпать шоколадной стружкой  
(4 ч. л.) и цедрой лимона». 

Нина СЕДОВА.

Редакция газеты «Комсо-
мольские факты». К главному 
редактору влетает запыхав-
шийся журналист:

- Вот! Придумал! Можно 
пускать на первую полосу! 

Сенсация! Вот: «Вчера в цен-
тре города инопланетяне, 
спустившиеся с неба на зо-
лотых драконах, похитили 
непьющего сантехника!»

Редактор, с кислой миной:
- Нет, я, конечно, все по-

нимаю, борьба за тираж и все 
такое... Но непьющий сантех-

ник! Кто ж в него поверит?

* * *
Звонок в турфирму:
- Здравствуйте, нам бы хо-

телось отдохнуть.
- Какой суммой вы распо-

лагаете?
- Э-э, рублей 700.
- Отдыхайте!..
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Погода  
в первую 

декаду мая
«Майские праздники 

– самое плодотворное 
время для садоводов. 
Лишь бы погода не под-
вела… Не могли бы вы 
опубликовать прогноз 
на ближайшую декаду?» 

(Звонок в редакцию)

Судя по прогнозу синопти
ков, размещенному на сайте 
gismeteo.ru, в Нижнем Тагиле 
с 1 по 10 мая будет довольно 
теплая погода. Самая высо
кая температура воздуха – 
до +26 градусов  ожидается 
6 мая. Самая низкая +8 –  
1 мая. Со 2 по 5 мая средняя 
дневная температура воз
духа +14…+16, с 7 по 10 мая 
+13…+15. Сильные дожди 
ожидаются 1, 3 и 4 мая. В 
остальные дни декады – со
хранится сухая ясная погода, 
осадки в виде небольшого 
дождя вероятны лишь ран
ним утром или ночью. 

* Фрагмент ничейной свалки в кустах. 

Фото Сергея КАзАНЦЕВА.

Вагонка после... 
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

По словам Игоря Комарова, на площади Славы, о судьбе 
которой неоднократно писал «ТР», планирует навести поря
док УВз. Возможно, для защиты мемориала от вандализма 
будут организованы рейды общественников, с 6 мая на 
период праздника предусмотрена круглосуточная охрана.

Валентина Исаева поблагодарила за труд всех участников 
субботников.

Высказала несколько замечаний и пожеланий. Вопервых, 
как можно быстрее вывозить пакеты с мусором, ведь они 
легко рвутся. Более того, на глаза комиссии попали терри
тории, где мусор в мешки не сложили, а попросту сгребли 
в кучи. «Допускать такое  оскорбительно по отношению к 
тем, кто трудился»,  подчеркнула глава города и указала 
также на никем не тронутые и густо замусоренные места, 
особенно заметные на фоне чисто убранных улиц. В их чис
ле  территория бывших общежитий УВз, сквер у остановки 
«Поликлиника», участок в районе дома 20 на улице Юности, 
ТЦ «Стрелец». А на санитарное состояние около нескольких 
торговых комплексов и районов частного сектора, особенно 
на Исинскую дорогу вблизи церкви, было предложено об
ратить внимание контролирующих органов. 

В Тагилстроевском и Ленинском районах комиссия по
бывала в пятницу. Окончательно проверят их готовность к 
9 Мая на следующей неделе. 

Ирина ПЕТРОВА.

Инцидент произошел в населенном пункте Гаррисонвилль, штат 
Вирджиния. По словам представителя офиса шерифа, пока остается 
неясным, каким образом злоумышленнику удалось украсть такое ко
личество молока и почему его внешний вид не вызвал подозрений у 
персонала магазина (преступник вел себя странно и пытался подра
жать поведению настоящей коровы). Вскоре преступника, которым 
оказался 18летний юноша, задержали.  

Лента.Ру.


